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Nu, als u het hebt over de verschillende 

politiezones, is mij dat niet geheel duidelijk. U zegt 

dat die opleidingen geïntensifieerd worden. 

 

Wat Oudergem betreft is de problematiek minder 

ernstig, maar ook daar wil ik de nodige 

kanttekeningen bij plaatsen dat daar ook een dark 

number is en dat die zaken daar ook voorvallen, 

maar misschien in minder extreme mate. 

 

Concreet, worden daar dan ook 

seksismepatrouilles opgericht? 

 

U had het over de budgetten voor de opleiding op 

korte termijn. Hoe lang is die korte termijn? 

 

U wil de zaken interministerieel bekijken. Dat is 

zeer goed. Maar wordt er dan ook gekeken naar 

de andere grootsteden? Daar heb ik niet echt een 

antwoord op gehad. 

 

L'incident est clos. 

Het incident is gesloten. 

 

15 Question de Daniel Senesael à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes 

institutionnelles) sur "La coopération 

transfrontalière en matière de secours et 

d'assistance" (55016482C) 

15 Vraag van Daniel Senesael aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De grensoverschrijdende 

samenwerking inzake hulpverlening en 

bijstand" (55016482C) 

 

15.01  Daniel Senesael (PS): Madame la 

ministre, le 18 juillet 2019, l'arrangement 

administratif relatif à l'assistance et aux secours 

en zone frontalière entre la Belgique et la France a 

été signé par les ministres de l'Intérieur belge et 

français alors en fonction. Cet arrangement stipule 

notamment que des demandes d'assistance en 

matière d'opérations liées à la gestion des 

secours peuvent être adressées, en cas de risque 

courant ou récurrent, entre les présidents de 

zones de secours et les préfets de département 

ou les préfets des zones de défense et de sécurité 

et, en cas de risque particulier et ponctuel, les 

gouverneurs de province et les préfets de 

département ou les préfets des zones de défense 

et de sécurité. 

 

Ces derniers mois, la coopération belgo-française 

en matière d'assistance et de secours a fait 

montre de plusieurs manquements. À titre 

d'exemple, je me contenterai de citer le fait que, 

lors d'un incendie survenu dans le quartier du 

Mont-à-Leux de Mouscron, les renforts aux 

pompiers mouscronnois ont été uniquement 

fournis par la zone de secours de Tournai, 

distante de 28 km, alors que la caserne de 

Tourcoing (en France) ne se situe qu'à 3 km du 

lieu d'intervention. 

 

Cette situation problématique particulière, de 

même que plusieurs autres, peut être expliquée 

par le report à une date indéterminée de la 

signature du protocole local concernant la 

collaboration entre les représentants de la zone de 

secours de Wallonie picarde et le Service 

départemental d'incendie et de secours du Nord 

en raison de la crise sanitaire actuelle. 

 

Madame la ministre, pouvons-nous recevoir vos 

retours sur la problématique évoquée ainsi que 

ceux relatifs à la nature de la coopération belgo-

française qui a permis la signature de ce 

protocole? Une évaluation de la situation actuelle 

a-t-elle été réalisée? Le cas échéant, des points 

d'amélioration ont-ils été identifiés? Dans le cas 

contraire, une évaluation est-elle envisagée? Des 

retours provenant de responsables français vous 

ont-ils été adressés? 

 

15.02  Annelies Verlinden, ministre: Monsieur 

Senesael, la loi du 15 mai 2007 relative à la 

sécurité civile permet aux zones de secours de 

conclure des accords transfrontaliers de 

coopération avec toute autorité publique d'un pays 

limitrophe en vue d'assurer plus efficacement la 

gestion de ses missions en matière de sécurité 

civile. 

 

Pour la Belgique, aucun accord-cadre préalable 

national n'était dès lors nécessaire dès lors que la 

loi est suffisamment claire. En revanche, le cadre 

juridique français prévoit qu'un arrangement 

administratif intergouvernemental sur l'assistance 

transfrontalière soit signé au niveau national avant 

que les préfets des départements ne puissent 

signer des accords locaux fixant les modalités 

d'intervention. 

 

L'arrangement administratif requis a donc été 

conclu et signé par les ministres de l'Intérieur le 18 

juillet 2019. Il prévoit la possibilité pour la zone de 

secours frontalière ou pour le gouverneur de 

demander l'assistance des services de secours 

français et inversement. 

 

Afin de rendre cette possibilité effective, il revient 

à la zone et/ou au gouverneur de conclure un 

protocole local avec les autorités françaises et de 

le rendre opérationnel. Cette étape est 

actuellement en cours à des stades différents en 

fonction des zones de secours. Pour la province 
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du Hainaut, le cabinet du gouverneur a informé le 

service de la direction générale de la sécurité 

civile que le protocole serait transmis cette 

semaine au gouverneur et ensuite aux zones de 

secours par courrier afin qu'il soit signé du côté 

belge. Il sera ensuite transmis aux autorités 

françaises pour signature. Lorsqu'un protocole 

local est opérationnel, l'arrangement administratif 

prévoit l'établissement d'un bilan annuel devant 

être transmis aux ministres de l'Intérieur 

respectifs. Ce bilan permettra l'évaluation de la 

coopération entre les services de secours belges 

et français. 

 

Toutefois, nous n'y sommes pas encore et il n'y a 

dès lors pas eu de retour des autorités françaises. 

 

15.03  Daniel Senesael (PS): Madame la 

ministre, je vous remercie pour vos réponses 

claires. 

 

Het incident is gesloten. 

L'incident est clos. 

 

De voorzitter: Vraag nr. 55016495C van mevrouw 

Hanus is omgezet in een schriftelijke vraag. 

 

Mevrouw de minister, hebt u nog tijd om de laatste 

vraag te behandelen? 

 

15.04 Minister Annelies Verlinden: Ik heb een 

overleg met enkele burgemeesters over de 

coronamaatregelen en het goed handhaven van 

de orde. Ik kan nog wel tien minuten blijven, maar 

dan moet ik afronden. 

 

De voorzitter: De vraagstellers zullen het kort 

houden. 

 

16 Samengevoegde vragen van 

- Greet Daems aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De subsidies aan We Love 

BXL" (55016497C) 

- Gilles Vanden Burre aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De aan de vzw We Love 

BXL toegekende subsidies" (55016601C) 

- Greet Daems aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De subsidies aan We Love 

Bxl in het kader van het Kanaalplan" 

(55016637C) 

16 Questions jointes de 

- Greet Daems à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les subsides 

accordés à We Love BXL" (55016497C) 

- Gilles Vanden Burre à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "Les 

subsides octroyés à l'ASBL We Love BXL" 

(55016601C) 

- Greet Daems à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Les 

subventions allouées à We Love BXL dans le 

cadre du plan Canal" (55016637C) 

 

16.01  Greet Daems (PVDA-PTB): Mijnheer de 

voorzitter, mevrouw de minister, elke week komen 

er nieuwe aantijgingen naar boven met betrekking 

tot de vermeende fraude van mevrouw El 

Kaouakibi. Van het district Antwerpen over het 

Schoon Verdiep tot de Vlaamse regering, overal is 

het wachten op het volgende lijk dat uit de kast zal 

vallen. Wij moeten dat debat dus verder blijven 

voeren en de laatste steen omdraaien.  

 

Ook op het federale niveau moeten die 

geldstromen naar mevrouw El Kaouakibi 

onderzocht worden. Mevrouw de minister, u bent 

reeds een onderzoek gestart naar die 

200.000 euro subsidie die in het kader van het 

Kanaalplan van uw voorganger, de heer Jan 

Jambon, naar We Love BXL zijn gegaan. Die 

200.000 euro moest dienen om radicalisering in 

Brussel te voorkomen. Er zijn echter reeds 

aantijgingen dat dit geld zou zijn gebruikt om de 

kasten van mevrouw El Kaouakibi te renoveren en 

om nieuw servies aan te kopen. Die aantijgingen 

moeten onderzocht worden.  

 

De vraag is echter veel breder. We Love BXL is 

opgericht 10 dagen voor het koninklijk besluit van 

de heer Jan Jambon dat aankondigt met deze vzw 

te willen samenwerken. Het gaat om 200.000 euro 

subsidie voor een vzw die nog geen enkele 

activiteit had ontplooid. De gemeente Molenbeek 

en het lokale middenveld stonden daar met grote 

ogen naar te kijken. Dat is begrijpelijk als men 

weet dat zij voor elke euro moeten knokken en tot 

op de cent gecontroleerd worden. Bovendien zijn 

er twijfels of de activiteit van de vzw We Love BXL 

wel voldoende uitgebreid is om zo'n bedrag te 

verantwoorden. Wij moeten uitzoeken wat de 

procedure was vooraleer deze subsidie werd 

uitgekeerd, op welke manier de controle manier 

gebeurde en waarom er niet met het bestaande 

middenveld werd samengewerkt.  

 

Ik kijk uit naar de resultaten van het onderzoek dat 

u aankondigde, maar heb ook nog een aantal 

vragen voor u.  

 

Wanneer hebt u dat onderzoek opgestart en wat is 

de timing? Welke procedure werd gevolgd bij het 

toekennen van de subsidies?  

 


